



Der Stuttgarter Masterplan für urbane Bewegungsräume ist ein Kooperationsprojekt des Amts für Stadtplanung und Stadterneuerung und des Amts für Sport und Bewegung.

**Kontakt**

Landeshauptstadt Stuttgart  
**Amt für Stadtplanung und Stadterneuerung**  
Telefon 0711 216-25428  
E-Mail: verena.huebsch@stuttgart.de

Landeshauptstadt Stuttgart  
**Amt für Sport und Bewegung**  
Telefon 0711 216-59810  
E-Mail: soeren.otto@stuttgart.de

[www.stuttgart-meine-stadt.de/bewegungsraum](http://www.stuttgart-meine-stadt.de/bewegungsraum)



Herausgeberin: Landeshauptstadt Stuttgart Amt für Stadtplanung und Stadterneuerung in Kooperation mit dem Amt für Sport und Bewegung  
Grafik und Layout: Carlos García-Sancho, Felicitas Grupp

Fotos: S. 1 Bente Jønsson/Pixabay, S. 3 Kara/Adobe Stock, S. 5 Mihail/Adobe Stock, S. 6 Blend Images/Adobe Stock  
Kartengrundlage: Stadtmessungsamt

März 2019



**MASTERPLAN FÜR URBANE BEWEGUNGSRÄUME**





## Stuttgarter Masterplan für urbane Bewegungsräume

Sport und Bewegung sind Teil des städtischen Lebens in Stuttgart. Immer mehr Sport- und Bewegungsaktivitäten finden außerhalb klassischer Sportanlagen statt. Damit steigt die Zahl der Menschen, die draußen und ohne Anleitung Sport treiben. Mit dieser Entwicklung werden auch die Anforderungen an den öffentlichen Raum immer vielseitiger.

Mit dem „Stuttgarter Masterplan für urbane Bewegungsräume“ möchte die Landeshauptstadt Strategien entwickeln, um Bewegung im öffentlichen Raum zu fördern und langfristig zu sichern. Zum öffentlichen Raum gehören unter anderem Fußgängerzonen, Wege, Plätze und Parks.

Der Stuttgarter Masterplan für urbane Bewegungsräume soll:

- eine Wissensgrundlage zum Thema „Bewegung im öffentlichen Raum“ schaffen;
- auf dieser Basis eine Strategie für mehr Bewegungsanreize im öffentlichen Raum erarbeiten;
- konkrete Maßnahmen für einen Stadtraum anstoßen, der die Stuttgarterinnen und Stuttgarter in Bewegung bringt;
- diese Maßnahmen räumlich und zeitlich verorten.



### Mitreden:

Bei den Foren zur Bürgerbeteiligung in den Stadtbezirken

Um die Bürgerinnen und Bürger in die bewegungsfreundliche Gestaltung des öffentlichen Stadtraums einzubinden, finden von März bis Mai 2019 moderierte Foren in den Bezirken statt. Im Zentrum stehen die Fragen **„Wo bewegen Sie sich gerne?“** und **„Was sollte sich verändern, um mehr Bewegung im öffentlichen Raum zu ermöglichen?“**.

Interessierte werden gebeten, sich spätestens eine Woche vorab unter Angabe des Termins des Forums, ihres Stadtbezirks und gegebenenfalls ihrer Organisation anzumelden. E-Mail: [sportinfo@stuttgart.de](mailto:sportinfo@stuttgart.de)  
Telefon **0711 216-25642**

Bad Cannstatt, Mühlhausen, Münster	21. März	Bezirksrathaus Bad Cannstatt
Ost, Süd, West	25. März	Rathaus Stuttgart
Hedelfingen, Oberürkheim, Unterürkheim, Wangen	26. März	Kelter Wangen
Botnang, Feuerbach, Weilimdorf	27. März	Bezirksrathaus Feuerbach
Mitte, Nord	3. April	Rathaus Stuttgart

Stammheim, Zuffenhausen	9. April	Bürgerhaus Rot, Zuffenhausen
Birkach, Degerloch, Plieningen, Sillenbuch	11. April	Bezirksrathaus Degerloch
Möhringen, Vaihingen	29. Mai	Alte Kelter Vaihingen

Die Foren finden jeweils von 18 bis 20.30 Uhr statt.

### Mitmachen:

Auf dem [Beteiligungsportal Stuttgart – meine Stadt](http://www.stuttgart-meine-stadt.de/bewegungsraum)

Parallel können die Stuttgarter ihre Ideen für den Masterplan auf dem Beteiligungsportal „Stuttgart – meine Stadt“ einbringen. Von **Mitte März bis Mitte Juli 2019** läuft dort eine Umfrage zur Bewegung im öffentlichen Raum in Stuttgart. Ab Mitte August 2019 bietet eine interaktive Karte die Möglichkeit für Vorschläge zur Bewegungsförderung im öffentlichen Raum.

[www.stuttgart-meine-stadt.de/bewegungsraum](http://www.stuttgart-meine-stadt.de/bewegungsraum)

Die Anregungen aus beiden Elementen der Bürgerbeteiligung fließen in eine Studie zum Stuttgarter Masterplan für urbane Bewegungsräume ein, die von einer interdisziplinären wissenschaftlichen Arbeitsgruppe erstellt wird.

